

144830

2.839

LIBRO DEL MES

CAPO, JESÚS: EL CURA DE LA CAMIONETA VERDE. GRIJALBO, SANTIAGO, NOVIEMBRE DE 1997, 314 PP.

El autor, nacido en España pero criado en Chile, nos presenta una vida revelada sobre el Padre Alberto Hurtado. Esta novela no sigue la huella de sus tres novelas bíblicas anteriores, sobre San Pablo, San Pedro y Jesús de Nazareth, algunos con gran éxito de venta. Sin embargo, en este caso se enfoca en un obispo más difícil de retratar: contar la vida de un hombre santo, cercano a cuestiones de siglo, profundamente engullido en la vida de Iglesia de la primera mitad del siglo, y por qué no dedicado en la vida social, política y cultural de Chile. Muy precisamente en los años de postguerra cuando se producen profundos cambios en la sociedad chilena, analizados por el mismo Padre Hurtado en su libro *El país católico*, que en verdad remece a la Iglesia y repercute en el país.

El desafío para el autor era escribir una novela que sin trastocar la persona y la historia del Padre Hurtado, lo reviviese para un círculo amplio de lectores. Tarea difícil sin duda, tanto más cuando que en el P. Hurtado hay muchas facetas: el sacerdote, religioso y hombre de oración; el emprendedor de ideas, el profesor y director espiritual de jóvenes; el que se abrió a la caridad hacia los niños, los ancianos y los pobres; en los cuales ve a Cristo sufriendo; el asesor de los sindicalistas, el intelectual escritor de múltiples libros y también periodista fundador de la revista *Mundo*. Una segunda dificultad es que vive aún muchos que lo

conocieron personalmente y tienen ya una imagen formada sobre él que recoge ciertos aspectos de la dimensión personalidad del hombre de Dios. Estos podrían reprochar al autor que la imagen no expresa totalmente al Padre Hurtado, pero aquél podría responder con razón que puede haber muchas maneras de ver al hombre de Dios.

Converso, José Capo salió bien parado de este desafío. Su libro no pretende cubrir ni toda la vida ni todos los aspectos de la persona ideal del sacerdote proclamado Beato de la Iglesia, ni tampoco la totalidad de sus acciones y obras, al menos la repercusión que tuvo y tiene hoy en la Iglesia y la sociedad. Sin embargo la historia que cuenta su novela, a través de sinceros y veros momentos de la vida del P. Hurtado, nos enseña en forma amena y a veces didáctica una semblanza del sacerdote que sufre también como cualquier hombre. En especial nos instruye sobre su pensamiento social sobre la base de dilectos sostenidos con sus seguidores, las circunstancias espirituales de la creación del Hogar de Cañas, nos enseña por momentos cuando cuenta de cómo episodios dramáticos de su vida. Por ejemplo, el cardenal Agustín Salinas lo fuerza a salir de la Academia Católica de Jóvenes; las persecuciones a Roma, que finalmente reducen, primero el P. Tessens, General de la Compañía de Jesús, y luego el mismo Pape Pío XII; las desavenencias con el jefe conservador de la época, las inconvenencias dentro de su comuni-



Fad y su última y mortal enfermedad, la cual acepta y fielmente lo convuela espiritualmente y lo convierte a los que lo visitan: centro de sus dolores. El autor omite todo lo que sucede inmediatamente después de la muerte de este hermano que no se acuerda tanto la repercusión en los medios de comunicación, el libro misa de Mons. Tamayo, los miles de personas que marcharon tras el sacerdote hasta depositarlo en Jesús Olímpo, donde hoy reposan sus restos de quién y en ese tiempo todos proclamaban santo, y la Iglesia posiblemente cerrado con su voz.

Quedó una cuestión. Sin duda el autor leyó una amplia documentación, se entrevistó con una veintena de personas que lo conocieron bien, pero dentro de la Iglesia liberan del estilo de historia novelada que él escogió, hay muchos dilejos del sacerdote con personas y una contorsionada figura histórica como Pío XII, que claramente no son históricas sino figuradas. Salvenos la proposición del escritor, concluyendo en que no trasciende la verdad. Es un texto recomendable que eventualmente tendrá repercusión, más aún si los libros sobre el Padre Hurtado son un tanto escasos.

GAC

F 463

BIBLIOTECA
Periodico 100°

El cura de la camioneta verde [artículo] Gac.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gac

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El cura de la camioneta verde [artículo] Gac. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)